

Technical and Bibliographic Notes / Notes techniques et bibliographiques

The Institute has attempted to obtain the best original copy available for scanning. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of scanning are checked below.

- Coloured covers /
Couverture de couleur
- Covers damaged /
Couverture endommagée
- Covers restored and/or laminated /
Couverture restaurée et/ou pelliculée
- Cover title missing /
Le titre de couverture manque
- Coloured maps /
Cartes géographiques en couleur
- Coloured ink (i.e. other than blue or black) /
Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)
- Coloured plates and/or illustrations /
Planches et/ou illustrations en couleur
- Bound with other material /
Relié avec d'autres documents
- Only edition available /
Seule édition disponible
- Tight binding may cause shadows or distortion
along interior margin / La reliure serrée peut
causer de l'ombre ou de la distorsion le long de la
marge intérieure.

- Additional comments /
Commentaires supplémentaires:

L'Institut a numérisé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de numérisation sont indiqués ci-dessous.

- Coloured pages / Pages de couleur
- Pages damaged / Pages endommagées
- Pages restored and/or laminated /
Pages restaurées et/ou pelliculées
- Pages discoloured, stained or foxed/
Pages décolorées, tachetées ou piquées
- Pages detached / Pages détachées
- Showthrough / Transparence
- Quality of print varies /
Qualité inégale de l'impression

- Includes supplementary materials /
Comprend du matériel supplémentaire

- Blank leaves added during restorations may
appear within the text. Whenever possible, these
have been omitted from scanning / Il se peut que
certaines pages blanches ajoutées lors d'une
restauration apparaissent dans le texte, mais,
lorsque cela était possible, ces pages n'ont pas
été numérisées.

L'IMPARTIAL.

JOURNAL LITTÉRAIRE, SCIENTIFIQUE, COMMERCIAL ET D'AGRICULTURE.

UTILE DUCI.

VOL. I. LAPRAIRIE, JEUDI, 29 JANVIER, 1835, N° 10.

POÉSIE.

UNE FÊTE DE VILLAGE, EN BELGIQUE.

UNIE à mille voix qui viennent frapper l'air,
De la cloche argentine entends-tu le son clair ?
Du Village voisin c'est aujourd'hui la fête ;
A la danse, au plaisir tout le monde s'appête.
Les jeunes gens du lieu, dans l'espoir d'être vus
De leurs plus beaux habits sont déjà revêtus.
Sur la place publique, assemblés dès l'aurore,
A l'heure du service, on y retrouve encore
Les hommes plus âgés, dont le plaisir constant
Est de fixer le prix du seigle et du froment.
On peut lire pourtant sur leur joyeux visage
L'attente d'un plaisir, dont ils n'ont pas l'usage.
Mais des cloches du Temple un double ébranlement
Du service divin annonce le moment.
Pour arriver à tems, on se hâte, on se presse,
Car on ne vit jamais, dit-on, telle grand'messe.
Deux haut bois de la ville et deux racleurs du lieu
Vont unir leurs talens, pour la gloire de Dieu.
Les beautés du Village arrivent à la file
Et la mère toujours accompagne sa fille.
Le Saint-Pasteur, vêtu de ses longs vèstes blancs,
Apparaît, aussitôt règne dans tous les bancs
Un saint recueillement, et chacun en silence
Attend avec respect que l'office commence.
Mais je m'arrête ici, sur un pareil sujet,
Tout poète léger ne peut qu'être indiscret.
Chacun sort satisfait et gagne sa demeure
Car du joyeux banquet bientôt va sonner l'heure.
Chaque famille attend, du Village voisin,
Un parent, un ami pour s'asseoir au festin ;
On se place et chacun l'orgne avec complaisance,
L'animal qu'avec soin on engraisse d'avance.
La bière et le clair et circulent tour-à-tour,
Et la gaité s'accroît, à chaque nouveau tour.
Près de sa belle assis, par une chance heurteuse,
Chaque garçon lui conte une histoire moureuse.
Les vieillards, plus rassés, parlent de la saison
Et de l'aspect riant offert par la moisson.
Mais un nouvel appel bientôt se fait entendre,
Pour la seconde fois, au Temple il faut se rendre.
Un groupe de chanteurs, animés par le vin,
De leurs bruyantes voix, font frémir le lutrin.
L'orchestre cette fois, fait encor des merveilles
Et racle un *re Deum* qui charme les oreilles.
Après avoir rempli ces soins religieux,
On entend éclater mille transports joyeux :
On se rend en tumulte à la verte prairie,
Qui pour les jeux du jour, fut d's long tems choisie.
Là, d'arbres bien touffus les rameaux protecteurs,
D'un soleil trop brillant tempère les ardeurs.
Un théâtre élevé sur deux échafaudages,
Est décoré de fleurs et couvert de feuillages :
L'orchestre en cette enceinte, à peine a pénétré,
Que vingt couples joyeux s'élancent sur le pré.
Au premier coup d'archet, les jambes en cadence,
Précipitent les pas d'une folle danse.

Le plumet au chapeau, les MANAGERS du jour,
Dirigent le quadrille, en font cent fois le tour.
Dans un endroit voisin, on voit l'agile boule
Qui dans neuf trous divers, sans cesse va, vient, roule
Suspendue plus loin, à hauteur de mi-mat,
Sur cinq quilles de front, elle tombe et s'abat.
Cent autres jeux divers amusent la jeunesse,
Et mille cris joyeux marquent son allégresse.
Mais, vois-tu du château les hôtes s'avancer
Avec les Villageois ils viennent se mêler :
Tu les verras bientôt, s'unissant à la danse
Frapper nos fermiers, leur marquer la cadence.
Vois dans ce nombreux groupe et sous ce jeune ormeau
Sur un siège élevé, la dame du château.
Remarque son maintien, sa noble contenance
Et les transports joyeux qu'excite sa présence.
Voir tout le monde heureux est son plus grand bonheur
Et le plaisir commun fait tressaillir son cœur.
De ce cœur généreux la noble bienfaisance
Jamais d'un malheureux ne trompa l'espérance.
Le pauvre et son amis, l'orphelin son enfant
Et la religion est son guide constant.
Souvent, auprès d'un lit, où gemit la souffrance,
Son aspect consolant ramène l'espérance.
Unissant mille attraits à l'amabilité,
Elle fait l'ornement de la société.
Pour faire d'elle enfin un objet de vénération
D'une femme parfaite en tout par sa noblesse.
Mais reportons les yeux sur nos joyeux danseurs,
Leur nombre est augmenté de couples visiteurs,
Qui, des hameaux voisins, arrivant à la file,
Forment, sur le gazon, l'Anglaise et le quadrille.
Voyez comme chacun craint de perdre un instant
Qui pourrait le frustrer de son bonheur présent.
Hélas ! des tems passés la triste expérience
Leur apprend que le mal touche à la jouissance.
Cependant, le soleil, touchant à l'horizon,
Repand l'obscurité dans le fond du valon.
Lorsque des monts voisins elle atteindra le faite,
Au grand regret de tous, finira notre fête.
Majestueuse meuse, ô rivage enchanté !
Il m'en souvient encore de ce tems regretté,
Où sur tes bords fleuris, me mêlant à la danse,
Le présent, l'avenir n'étaient que jouissance.
Je croyais mon bonheur à nul autre pareil,
..... Je faisais un beau rêve..... affreux fut le reveil !
Un bonheur par lequel mon début dans la vie
Et l'espérance même aujourd'hui m'est ravie !

Un Des Ed.

MELANGES.

INSTRUCTION.

Devoirs des Pères de Famille.

Le plus important de ses devoirs est de s'instruire, et d'instruire ses enfans et de leur donner bon exemple en toute occasion. Le second est d'être juste ; sans justice, plus de vertu et par conséquent plus de bonheur possible.

La vie d'un père de famille est un sacrifice continuel, ayant pour but le bien-être de ses enfans ; c'est pour eux qu'il doit travailler, et sa récompense est dans leur affection, leurs caresses, et les soins qu'il en reçoit lorsqu'il est vieux.

Un père de famille doit être prudent ; sans la prudence, il est comme un pilote qui serait privé de la vue et sans gouvernail. S'il au contraire il possède cette vertu, et qu'il applique aux besoins et au bonheur de sa femme et de ses enfans l'expérience des tems, la connaissance des hommes et des choses, qui constituent cette vertu, sa direction leur sera profitable et à lui-même. Il se conduira, et conduira les personnes qui lui sont chères, avec sécurité au milieu des écueils dont la vie est semée.

La tempérance, qui n'est pas moins utile au père de famille que la prudence, lui impose trois devoirs qu'il ne doit jamais entreprendre : le premier est d'être sobre, et de s'abstenir de tout excès de table, qui serait une source d'infirmités pour lui, de mauvais exemples pour ses enfans, de troubles d'empportemens scandaleux, de soucis de sa santé, de sa tranquillité, et de sa réputation.

Le second consiste à se contenter des légitimes plaisirs auxquels il doit l'accroissement de sa famille, à s'interdire ces liaisons étrangères et funestes qui détachant du ménage, y portent le refroidissement, la haine, la jalousie, la désolation et la rumeur ; même au sein des plaisirs permis, il est des bornes que lui prescrivent la nature et la raison, et que dans son propre intérêt il ne doit jamais dépasser ; le troisième devoir, prescrit par la tempérance au père de famille, a pour objet la modération, qui le sauvera lui et les siens des déceptions de l'ambition et des vains desirs de pouvoir et d'honneurs, qui, au lieu de le rendre heureux, feraient le tourment de sa vie.

Loin de nous cependant la pensée de blâmer cette ambition bien entendue, cette noble et légitime émulation qui rend les hommes utiles les uns aux autres, et est un des plus puissans mobiles du monde social ; car c'est elle qui, soutenue par le génie, et tourmentée par le besoin d'une gloire solide, produit les grands hommes dans tous les genres et les grandes actions. Sans elle, il n'y aurait plus qu'inertie, végétation, absence totale d'activité, déterioration de l'homme, et mort sociale.

La richesse n'est pas désirable comme but, mais seulement comme moyen ; c'est avec la richesse bien employée qu'on réunit le plus de moyens d'être utile à ses semblables, de servir sa patrie, de favoriser les sciences et les arts. L'homme qui acquiert des richesses par son travail, ne peut avoir pour lui-même un bénéfice égal à dix, qu'il ne rende cent à

la société. Son intérêt personnel se trouve ainsi confondu par un mélange heureux, dans la grande masse des intérêts publics.

Cette vie ne doit pas être apathique et oisive, mais toute d'action et de travail; c'est la condition de notre humanité. La aussi se trouvent les véritables éléments de santé et de bonheur. Par le travail et l'activité, il écartera de sa maison le besoin, s'il est pauvre; l'ignorance et l'ennui, s'il est riche.

La famille de l'homme actif est comme une ruche peuplée d'abeilles diligentes dont chacune, en travaillant pour elle, assure l'existence et le honneur des autres.

Au milieu des infirmités qui peuvent l'assiéger à toute instant, des revers de fortune et de tous les autres accidens auxquels il est exposé, le père de famille doit se montrer patient et courageux. S'il se fait une habitude de la patience, ses maux deviendront plus légers, et le retour du bien-être lui sera plus facile.

La patience, cette vertu du sage, ne doit cependant pas aller, surtout lorsqu'il s'agit de l'intérieur du ménage, jusqu'à la faiblesse. Que deviendra la famille, si le chef, celui qui doit la guider, la protéger, la défendre, manque de fermeté et de courage? Son enfant court au précipice: ne fera-t-il aucun effort pour l'arrêter? témoin des vices ou des écarts d'une personne qui lui est chère, en deviendra-t-il le complice par lâcheté?

Est amour pour une paix scandaleuse, manquera-t-il à toutes les convenances et à ce qu'il se doit à lui-même? Indiqué par la nature pour être le protecteur de sa famille, il doit à ce titre, et pour son avantage, user de la plénitude de ses droits, mais en user sagement, équitablement et avec tous les ménagemens qui ne sont pas incompatibles avec son honneur et son devoir.

Le père de famille courageux ne s'exposera point sans nécessité au danger, car il se doit tout entier à sa famille;

Qui brave le péril souvent s'y précipite,
L'insensé le provoque et le sage l'évite.

mais un membre de cette famille est il attaqué, ce sera comme s'il l'était lui-même. C'est alors qu'il s'armera de cette fermeté, de ce courage que rien n'effraie. Ici les animaux les plus timides lui serviront d'exemple. Sans être arrêté par l'instinct de sa faiblesse, l'oiseau se précipite sur l'animal cent fois plus fort que lui, qui vient attaquer ses petits ou sa douce compagne.

Résumons cet article, dans lequel se trouvent compris en abrégé tous les devoirs du chef de famille, devoirs qui, la plupart, sont communs à celle qu'il a choisie pour épouse. Guidée par son savoir et sa justice, surveillée par sa bonté, instruite par son exemple, à la tempérance, à la sobriété et aux bonnes mœurs, maintenue dans une utile harmonie par ses conseils et sa patience, défendue par son courage, excitée et soutenue par son activité et son amour du travail dirigée par lui vers une honnête et fructueuse industrie, cette famille heureuse sera le modèle de toutes les autres. Et comme une nation n'est que la réunion de plusieurs familles, la notre ainsi constituée offrira l'exemple de toutes les vertus.

HISTOIRE.

MEMOIRES HISTORIQUES SUR L'EMPEREUR ALEXANDRE ET LA COUR DE RUSSIE.

Publiés par Mme la Comtesse de Choiseul Gouffier, née comtesse de Lisenhaus, ancienne demoiselle d'honneur à la

COUR DE LL. MM. II. DE RUSSIE.
MARIAGE D'ALEXANDRE.—CONSPIRATION DU PALAIS.—MORT DE PAUL 1er.

[SUITE.]

Le véritable plan de la conspiration, du moins à ce que prétendaient les conjurés, n'allait pas jusqu'à vouloir priver l'empereur de la vie; mais on se proposait, disaient-ils, de lui faire signer un acte d'abdication par lequel il consentirait à résigner la couronne entre les mains de l'héritier de l'empire, le grand duc Alexandre, en se réservant la liberté de fixer sa résidence, soit aux environs de Pétersbourg, soit dans une province de l'empire, ou bien hors de la Russie, dans tel pays qui lui conviendrait.

Pahlen et les autres conjurés sentaient bien qu'ôter à un vaste empire son chef sans lui avoir assuré un successeur, était une idée impossible à admettre. Connaissant, d'un autre côté, le noble caractère d'Alexandre, ils espéraient peu lui faire accepter la régence; secours cependant nécessaire à une nation que le malheureux Paul n'estimait pas assez, et que son imagination ardente traitait avec une sévérité excessive. Pahlen comprit que le seul moyen de parvenir à son but était de semer la division parmi la famille impériale, entre le père et les enfans, entre l'époux et l'épouse; de conduire enfin l'esprit défiant de l'empereur à une mesure funeste d'exercer sur sa propre famille d'injustes, de cruelles persécutions. Cependant un des conjurés, pressé par les remords de sa conscience, effrayé peut-être des suites d'une entreprise si coupable, sans vouloir trahir ses complices, par une lettre anonyme, avertit l'empereur de la conspiration. Pénétré de la plus vive inquiétude, Paul manda aussitôt Pahlen. Celui-ci, qui avait médité d'avance la perfidie de ses répanes, se présente avec un sang-froid imperturbable devant son maître, et écoute, sans témoigner la plus légère émotion, tous les discours que la méfiance, l'inquiétude, la colère, faisaient tour à tour exhaler à Paul, et dont l'expression eût pu faire rentrer en lui-même un coupable moins endurci que lui. A ces mots de l'empereur: "Une conspiration se tramé contre moi, et vous, gouverneur de Pétersbourg, vous l'ignorez?" Il répond: "Pardonnez-moi, sire, non-seulement je ne l'ignore pas, mais je suis d'autant plus certain qu'elle existe, que moi-même j'en fais partie." A cet étonnant discours, l'anxiété, le doute et la surprise, se peignirent à la fois dans les traits de l'empereur. "Oui sire, continua Pahlen avec la même tranquillité, tous les fils de la conspiration me sont connus; je suis du nombre des conjurés, mais c'est pour vous servir, pour défendre vos jours. Aucun des coupables ne peut échapper à ma vigilance et à la jus-

* D'autres prétendent que ce fut Pahlen lui-même qui fit donner à Paul cet avis secret.

tice de votre majesté impériale. Les insensés courent à leur perte en méditant la votre." "Qui sont-ils?" s'écria Paul, dont le trouble augmentait à chaque parole de son perfide confident. Sire, la prudence m'empêche de les nommer, mais après ce que j'ai eu l'honneur de dévoiler à votre majesté, j'ose me flatter qu'elle daignera m'accorder une confiance entière, et se reposer sur mon zèle du soin de veiller à sa sûreté. Cette phrase obscure n'était propre qu'à exciter davantage l'ardente curiosité de l'empereur, dont l'esprit égaré par la défiance, osa élever d'odieux soupçons sur la plus vertueuse épouse, sur des fils respectueux et soumis. Qui sont-ils? répéta Paul avec la plus effrayante énergie; qui sont-ils? je veux le savoir. "Sire, dit Pahlen, en baissant la tête, le respect m'empêche de révéler d'augustes noms..." J'entends, reprit l'empereur d'une voix sourde et comme étouffée par une pénible émotion: je le présentais... l'impératrice? poursuivit-il, en attachant ses regards pénétrants sur Pahlen. Pahlen ne répond pas. Les grands-ducs Alexandre et Constantin? Pahlen ne répond que par son silence. L'empereur se tait alors, et, de sa part, ce silence ne présageait que trop bien l'orage.

L'ordre d'arrêter l'héritier du trône et son auguste frère fut le premier arrêt que laissa échapper le courroux d'un père, qui se croyait si indignement trahi par tout ce qu'il avait de plus cher. "Quant à l'impératrice Marie, ajouta Paul d'un ton menaçant, j'en disposerai moi-même. Les grands-ducs devaient être conduits à la forteresse de... et l'impératrice dans un monastère.

En se privant ainsi volontairement des plus surs appuis de son trône et de sa vie, ce prince infortuné se livrait avec une confiance aveugle au traître qui allait décider de son sort. Fidèle et bon Pahlen, lui dit-il, en poussant un profond soupir, je m'abandonne à toi, veille sur ton maître qui t'en prie." En lisant ces mots, il entr'ouvrit ses bras, et Pahlen eut le parricide courage de recevoir cette marque d'affection que lui donnait le prince malheureux dont les jours étaient proscrits au fond de son cœur. En sortant de chez l'empereur, Pahlen courut rejoindre les conjurés, et les ayant tous rassemblés, il dit aux moins hardis de la troupe, pour réveiller leur fureur assoupie: "Le secret est éventé: Cependant il ignore la liste des conjurés; mais qui peut nous répondre qu'un nouveau traître ne lui découvrirait pas tout le plan de notre entreprise? Si la vie vous est chère, croyez-moi, hâtons-nous de conclure; hâtons-nous d'opérer la délivrance de l'empire. Ce traître dont parlait Pahlen n'était autre que lui-même. Cet homme, profondément artificieux, nourrissait le double projet de trahir son souverain ou les complices de sa trahison, selon les chances qui s'offriraient à lui. Dans le cas d'un événement imprévu, et si, à l'instant décisif, la fortune se déclarait contre les conjurés, son plan était d'arrêter les coupables et de dire à l'empereur: Sire, vous êtes sauvé, et ma tâche est remplie.

Après s'être entendu sur les mesures que leur dictait la prudence, les conjurés indiquèrent un terme prochain pour consommer leur crime.

[A CONTINUER.]

L'IMPARTIAL.

VILLAGE DE LAPRAIRIE.

JEUDI SOIR, 20 JANVIER, 1835.

Nous attendons tous les jours nos papiers de New-York et nous espérons pouvoir donner des nouvelles de l'Europe, malgré l'exactitude ordinaire de notre correspondant, nous n'avons reçu aucun papier depuis jeudi dernier. Nous espérons être plus heureux dans notre prochain numéro.

D'après une convocation faite par Messire notre Curé Dimanche le 25 de ce mois, une assemblée de l'ancien, a eu lieu aujourd'hui dans la sacristie de notre Eglise à l'effet d'approuver et de signer une requête adressée à Mrgr. l'Evêque de Québec, pour obtenir la permission de bâtir une Nouvelle Eglise. Messire Boucher, ayant fait lecture du projet de requête, il fut généralement approuvé et la plupart des personnes présentes le signèrent. Nous félicitons les habitants de la paroisse de ce résultat et nous engageons fortement, au nom du bien public, toutes les personnes qui n'étaient pas à l'assemblée, à s'empresser de venir signer la requête. Personne ne peut douter de la nécessité, de l'urgence même de bâtir un nouvel édifice pour l'exercice de notre culte. L'ancienne église tombe de vétusté, elle est trop petite et nullement en rapport avec la population, enfin, exposé comme elle est sur la route des Euts-Unis, elle fait souvent paltra un sourire sardonique sur les lèvres du voyageur qui vient de traverser un pays où on ne néglige rien pour donner de l'apparence aux temples.

Un autre argument en faveur de la nouvelle construction c'est, comme nous l'avons déjà dit, l'irrégularité qu'acquerra notre marché, lorsque la nouvelle Eglise étant bâtie, on abattra l'ancienne. On doit convenir qu'alors cette place, maintenant si étroite et si irrégulière présentera un tout autre coup d'œil.

Que si quelques personnes sachant que ce nouvel édifice reposera en partie sur le cimetière craignant que cela ne devienne trop petit, nous leur répondrions que par rapport à la célébrité publique il serait à désirer qu'on bâtît ce qui a été fait à Montréal et dans bien d'autres endroits; c'est-à-dire, qu'on transférât le cimetière hors du Village dans un terrain qui ne coûterait rien à la Fabrique.

Nous terminerons notre article par une observation qui ne peut manquer d'exercer une grande influence sur un grand nombre de personnes: On gêne dans la vieille Eglise. On se propose de construire quatre cheminées dans la nouvelle, ou d'ailleurs au nombre de bancs, proportionnés à son étendue, permettra non seulement à chaque Paroissien d'y avoir le sien, mais en fera probablement diminuer le prix de location.

INCENDIE. — Lundi le 26 du courant, vers 11 heures et demie du soir, le feu se déclara dans la maison occupée par J. D. Houdlow & Cie, dans la rue St. Paul à Montréal; on nous informe que Messieurs les Pompiers de la Compagnie méritent (par leur zèle) la reconnaissance publique. La pompe de la Compagnie de St. Laurent Capitaine Gondelack s'est signalée en cette occasion. Nous avons recueilli aucuns détails exacts et nous ne connaissons pas les pertes occasionnées par ce incendie.

LA SAISON. — Après avoir débâté avec une rigueur extraordinaire, l'hiver s'est beaucoup adouci, depuis dix à douze jours. Pendant cette dernière période, nous avons vu tomber plusieurs fois de la neige et même il y eut à divers reprises, de grandes gelées. Les chemins dans les campagnes, quant à la traversée de Laprairie, sont en aussi bon état qu'on puisse le désirer. Pas un seul chemin qui ne soit praticable, pas un seul qui ne soit agréable que de se trouver tout-à-coup sur cette glace parfaitement unie, après avoir été pendant une heure ou deux, balottés de derrière et de devant dans les chemins de campagne.

[DE LA MINERVE DU 26.]

ACCIDENT. — Jeudi dernier trois canots avec deux Indiens dans chacun, en croisant entre Lachine et Caplinawaga, furent emportés dans les rapides par la violence du courant. Vendredi matin on retrouva les corps de deux de ces malheureux sur le rivage. On ne peut dire si ils appartenaient tous deux au même canot; mais d'après leur apparence, il n'y a aucun doute qu'ils fesaient partie des hommes perdus et jusqu'aujourd'hui on ne peut savoir ce que les autres sont devenus.

Les funérailles du tant regretté Doyen de la Chambre d'Assemblée, Louis BOURDAGES, ont eu lieu, comme nous l'avions annoncé, à St. Denis Mercredi dernier; malgré le mauvais état des chemins, un concours extraordinaire de citoyens s'était empressé de se rendre, de tous les points du pays, à cette triste cérémonie; afin de donner un dernier témoignage public à la mémoire de l'homme qui honorait son pays. Le cortège était imposant et nos compatriotes, dans cette circonstance ont prouvé que chez eux la vertu ne manquait point d'admirateurs. Le corps a été déposé dans les voûtes de l'Eglise St. Denis. — 1318.

LOGOGRIPHE.

En laissant mes pieds tels qu'ils sont
J'égale un grain de sable
Si vous les renversez, Je deviens un Mont
Autant ancien que respectable.

Le mot du LOGOGRIPHE au Prochain Numéro.

BUREAU DU SECRETAIRE DE LA PROVINCE,
Québec 14 Janvier, 1835

Il a plu à Son EXCELLENCE LE GOUVERNEUR EN CHEF de faire les appointemens suivans savoir:

John McGillivray, Joseph Rogers et James Chapman, Ecuyers, pour être Commissaires pour la Décision Sommaire des Petites Causes dans et pour le Township de Greenville, sous l'Acte III. Guil. IV, cap. 34

William Chaffers, Ecuyer, pour être Commissaire pour ditto, ditto, dans et pour la paroisse de St. Césaire, sous ditto, ditto.

François Collin, Ecuyer, pour être ditto, ditto, dans et pour la paroisse de St. François, sous ditto, ditto.

Louis G. Hebert, Ecuyer, pour pratiquer la Médecine, Chirurgie l'Art Obstétrique dans cette Province.

MARIAGE.

Marié. — Aux Cédres, le 27 du courant, M. BROSSEAU, Ecr., Négociant de ce Village, a épousé Mlle CHARLOTTE fille d'ETIENNE ROI, Ecuyer.

DECES.

Décédé. — En ce Village, Dimanche dernier, le 26 du courant, âgé de 35 ans, Dame LEONORE BROUSSEAU, épouse de Mr. RICHARD MOYEN.

A St. Denis Mardi le 20 de ce mois, Louis BOURDAGE Ecr., Lieutenant, Colonel de Milice, Magistrat, Commissaire pour entendre et juger les petites causes. La Chambre d'Assemblée perd son DOYEN et le pays, un Citoyen respectable.

AVIS DIVERS.

ATTENTION!!!

AVIS AUX CHASSEURS.

Il sera tiré à la RAFFLE aussitôt que la liste sera remplie, un superbe FUSIL, nouvellement apporté de la Nouvelle Orléans, d'une nouvelle construction et étant à la Pierre ni à Piston, sa portée est extraordinaire, tant pour la justesse que pour la longueur. On joindra au FUSIL les munitions nécessaires pour tirer huit mille coups.

Cette raffle est de vingt-cinq billets à 5s. chaque, payable avant de jeter les Ds. Le Propriétaire payera en boisson, et l'acquéreur 10s. La raffle aura lieu à l'auberge de Charles G. Villard.

Comme il ne reste que bien peu de Numéro à prendre nous donnons dans notre prochaine feuille le jour et l'heure fixe pour le Tirage.
Laprairie 15 Janvier 1835.

AVERTISSEMENT

A VENDRE à des conditions très avantageuses et à des termes de paiement faciles pour l'acquéreur UNE TERRE située dans la Paroisse de St. Isidore à une lieue de distance de l'Eglise, bien boisée en Pin, Epinette et autres bois, de trois arpents de front sur vingt cinq de profondeur, sa devanture sur le grand chemin qui conduit à la Paroisse Ste. Martine et aux Euts-Unis. Cette propriété offre des grands avantages pour les commercans en bois, qui en tirant parti du bois trouveront un soi très productif.

Pour plus grandes particularités et les termes de paiement on pourrait s'adresser à cette Imprimerie ou au Propriétaire Soussigné.

HYACINTHE GUERIN.

Laprairie, 11 Décembre, 1834.

ATTENTION!!!

Monsieur N. L. JAUMENNE, ayant gagné la place d'Instituteur sur qui lui avait été conférée par Messieurs les Synodes du premier Arrondissement d'Ecole du district de Laprairie a l'honneur d'informer les pères de familles qu'il donnera chez lui, ou dans le Village, des leçons de Grammaire et d'Orthographe Française aux jeunes gens qui désireraient perfectionner dans l'étude de cette langue. Il pourra également enseigner la Géographie et l'Arithmétique aux personnes qui le désireront.

Le prix de ses leçons sera modéré et proportionné au nombre de jeunes gens qui se réuniront.
Laprairie, 11 décembre.

AVIS.

LE SOUSSIGNE fait ses remerciemens à ses amis et à tous ceux qui ont bien voulu l'encourager depuis qu'il a la direction de L'HOTEL CANADIEN dans ce Village, il espère que les VOYAGEURS qui voudront bien le visiter trouveront chez lui en tout temps un Assortiment choisis de meilleurs LIQUEURS, il aura toujours prêt, des METS aux désirs des visiteurs et enfin tous les avantages désirables pour être bien logé.

ECURIES et REMISE dans le meilleur ordre possible.

CHARLES GIROUX.

Laprairie, 11 décembre,

A REPARER ET A NETTOYER,
PIANO-FORTE ET HORLOGES.

LES PERSONNES qui ont des PIANO-FORTE à réparer et à accorder, ainsi que des HORLOGES ou PENDULES à nettoyer ou à arranger, peuvent s'adresser au BUREAU de L'IMPARTIAL, on leur indiquera une personne habile dans les deux genres.

Laprairie, 11 décembre,

A VENDRE

A CETTE IMPRIMERIE.

COMMUNICATIONS, Subpoena, Règles de Cour, Etc. Saisies Arrêts, Saisies Gageries, à l'usage des Meubles, décrets sommaires, des ventes de biens, pour Messieurs les Notaires, et Procès Verbaux de Saisie pour Messieurs les Huissiers.
Laprairie, 11 décembre, 1834.

Imprimé et publié tous les Jeudi

PAR

RAYMOND ET JAUMENNE.

CONDITIONS DE L'IMPARTIAL.

Ce Journal se publie tous les JEUDI soir. Le prix de l'abonnement est de TROIS PIASTRES par année, outre les frais de poste, payable par trimestre, et d'avance. Ceux qui veulent discontinuer sont obligés d'en donner avis un mois avant leur semestre échu, et payer leur arriérés.

On ne reçoit pas de souscriptions pour moins de six mois.

PRIX DES ANNONCES

Six lignes et au-dessous 2s 6d. et pour chaque insertion subséquente 7¹/₂. Dix lignes et au-dessous 3s. 4d. 10d. pour chaque insertion subséquente. Au-dessus de 10 lignes, 4c. par ligne pour la première insertion, et les pour chaque insertion subséquente.

Nous publierons les annonces qui nous seront adressées, jusqu'à ce que nous ayons reçu ordre contraire.